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Plan Arica 100: Senadores 
expusieron sus propuestas 
Parlamentarios que representan a la región en la Cámara Alta se inclinan 
por proyectos de desarrollo; medidas y cambios a la legislación. 
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JOSÉ MIGUEL INSULZA Y JOSÉ MIGUEL PILO DURANA EXPUSIERON A LA MINISTRA DE SEGPRES LAS PRINCIPALES CARENCIAS DE LA REGIÓN. 

Redacción 
La Estrella 

omo una región “al 
C debe” calificaron los 

senadores José Mi- 
guel Pilo Durana y José Mi- 
guel Insulza a Arica y Pari- 
acota, durante su presen- 
tación conjunta que reali- 
zaron durante la Segunda 
Sesión de la Comisión Ase- 

sora Presidencial Arica 100 
que se realizó este viernes 
en la Sala 302 de la Escuela 
de Medicina de la Universi- 

dad de Tarapacá, contando 
con la presencia de la mi- 
nistra de la Secretaría Gene- 
ral de la Presidencia 
(Segpres) Macarena Lobos. 

Insulza dijo que esta re- 
gión se creó hace 18 años, 
pero aún está incompleta, 
ejemplificando que, hasta 
la fecha, el Archivo Regio- 
nal que cuenta con toda la 
documentación generada 
por servicios públicos y en- 
tes privados, se encuentra 

en Iquique y dada la conec- 
tividad actual se hace com- 
plejo trasladarse a Tarapacá 
a revisar algún requeri- 
miento. En este sentido fue 
enfático en manifestar que 
“la Constitución Política del 
Estado tampoco se aplica 

en esta región, porque hay 
una calamidad pública en 
Camarones y no hemos 
conseguido nada del nivel 
central, pese a que la Cons- 
titución, en su artículo 41, 
dice que el Presidente de la 
República puede decretar 
Estado de Catástrofe”. 

Asu vez, Durana dijo queel 
objetivo del Plan Arica 100 
es la celebración de los 100 

años del Tratado de Paz y de 
Amistad entre Chile y Perú, 
por lo que pidió que no sea 
un nuevo Plan de Zonas Ex- 

tremas, ya que estáen mar- 
cha. “No me gustaría, mi- 
nistra, que desvistamos un 
santo para vestir otro, por- 
que esta región tiene sus 

instrumentos y sería bueno 
que revisaran la ejecución 
del Plan de Desarrollo que 
está bien al debe y la res- 
ponsabilidad es sectorial”. 

Precisó que, si bien sere- 
quieren obras de infraes- 

tructura potentes como un 
hospital clínico, se hace ne- 
cesario propuestas de desa- 
rrollo y medidas y planes 
para que se garantice la co- 
nectividad y el turismo in- 
tegrado a nivel regional e 
internacional. 

“Tenemos problemas de 
aislamiento con el sur del 
país, pero también es nece- 
sario que funcione nueva- 
menteeltren Arica-Tacna y 
el Ferrocarril de Arica a La 
Paz para generar un turis- 
mointegrado”. 

Asimismo, Durana plan- 
teó que se deben crear las 
condiciones para apoyar el 
Puerto de Arica y sus servi- 
cios logísticos. “La concesio- 
naria del puerto tiene mer- 
cado con el puerto del Perú, 
pero, así como leregalamos 
las24 horas al control fron- 
terizo con Bolivia para que 
ingresen las cargas a toda 
hora, ¿por qué no tiene las 
mismas 24 horas el control 
fronterizo Chacalluta?” 

En materia agrícola dijo 
que existe un serio proble- 
ma con la mosca a la fruta 
en Arica, por lo que debe 
haber un convenio entre el 
SAG y el SENASA -organis- 
mos homólogos- para pre- 
servarla agricultura en am- 
bos países de manera equi- 
tativa y no en desmedro de 
nuestra región como suce- 
de hoy en día. 

En este contexto, subra- 
yó que hay un grave proble- 

"ma con los recursos hídri- 
cos compartidos con Perú, 
en donde “la Dirección de 

Fronteras y Límites no ha 
colaborado con Arica, ni 

transparentando los estu- 

dios existentes ni generan- 
do medidas para el cuidado 
de nuestras aguas”. 

Otra de las propuestas 
presentadas dice relación 
con permitir la conexión 
eléctrica entre Arica y Tac- 
na, para locual sólo se nece- 
sitan los conversores para 
ajustar la frecuencia por- 
que Chile opera a 50 Hz y 
Perú a 60 Hz. 

“Es necesario armonizar 
las regulaciones que viabili- 
cen los intercambios de 
energía entre Chile y Perú. 
Está toda la documentación 
en manos del Ministerio de 
Energía”.La propuesta de 
una autonomía regional de 
fuentes de energía renova- 
ble también es viable, se- 
gún lo que argumentóel se- 
nador Durana Semir, seña- 
lando que como Arica pro- 
duce al día 200 MW de 
energía renovable, el Coor- 
dinador Eléctrico Nacional 

sólo permite utilizar en pro- 
medio 48 MW y lo demás se 

pierde. 

PRENSA GORE 

  

PARA PACO LOS DIAGNÓSTICOS YA ESTÁN HECHOS. 

Gobernador: “Necesitamos 
capacidad técnica y recursos” 
Enel marco de la sesión de 
la Comisión Asesora Presi- 
dencial “Arica 100” realiza- 
da este viernes en la ciudad 
de Arica, el gobernador re- 
gional de Arica y Parinaco- 
ta, Diego Paco Mamani, hi- 
zo un llamado directo al 
gobierno central a acelerar 
la implementación de polí- 
ticas públicas y la ejecu- 
ción de proyectos que per- 
mitan conmemorar con 
obras concretas los 100 

años del Tratado de Lima, 
hito que marcó la incorpo- 
ración definitiva de Arica a 
Chile. 
El gobernador, quien parti- 
cipó como invitado en la 
instancia liderada por la 
ministra Macarena Lobos y 

el subsecretario Nicolás Fa- 
cuse, manifestó su preocu- 
pación por la lentitud en 
los avances: 

“Lo que pedimos es agili- 

dad y celeridad porque el 
diagnóstico ya está escrito 
y dicho. Tenemos cartera 
de proyectos, están las 

ideas y aquí lo que nos fal- 
ta es, primero, recursos y 
capacidad técnica para que 
los profesionales mismos 
hagan una articulación de 
todas estas ideas, proyectos 
y carteras que hoy están en 
distintos servicios públi- 
COS”, Sostuvo. 
La Comisión Arica 100 — 

creada por el Decreto Su- 
premo N*11 del Ministerio 
Secretaría General de la 
Presidencia— tiene como 
objetivo proponer y coordi- 
narlas acciones conmemo- 
rativas del centenario del 

Tratado de Lima de 1929, 
incluyendo políticas, pro- 
gramas y obras de infraes- 

tructura emblemáticas pa- 
rala región. 
En esa línea, el gobernador 
Paco reiteró su disposición 
para trabajar en conjunto, 
pero también exigió una 
respuesta concreta desde 
el nivel central: 

  

“Necesitamos que, desde el 
gobierno central, desde el 
Presidente de la República, 
nos ayuden con flexibili- 

dad para destrabar políti- 
cas públicas que impiden 
el desarrollo de la región. 
Sino le ponemos presión y 
celeridad, esto es posible 
que no funcione y no que- 
remos que pase eso”. 
Además, enfatizó la volun- 
tad del Gobierno Regional 
de apoyar técnica y políti- 
camente el proceso. “Nos 
ponemos a disposición de 
todo el comisionado para 
que esto avance con la ma- 
yor rapidez, pero también 
con responsabilidad. Nece- 
sitamos capacidad técnica, 
recursos frescos y articula- 
dores que junten a los ser- 
vicios públicos y alas carte- 
ras de proyectos que ya 
existen, para que esto pue- 

da ejecutarse”. 
La sesión de la Comisión 
Arica 100se desarrolló con 
presencia de autoridades 
nacionales, regionales y re- 
presentantes del mundo 
académico y social, como 
parte de las acciones prepa- 
ratorias para conmemorar 
en 2029 el centenario de la 

reincorporación de Arica a 
Chile. Desde el Gobierno 
Regional se espera que esta 
instancia derive en accio- 
nes concretas que impac- 
ten positivamente en el de- 
sarrollo de la región. 

  

si no le ponemos 
presión y celeridad, 
esto es posible que 
no funcione y no 
queremos que 
pase eso”. 

'Gobemador Diego Paco
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